

biens de notre famille, malgré les violentes (17
protestations de celle-ci. — Le 3 janvier 93, à
la séance de ce jour (Moniteur V. II. p. 5), Robes-
-pierre annonce que ledit Roland a fait une
perquisition à Ville d'Avray... etc... et parle de
négociations entre le Roi et Verquignaud, où
notre bisaïeul aurait servi d'intermédiaire...

— La Biographie Universelle de Michaux
confirme bien ce que me disait mon Père, et
porte - p. 359 - que: « Marc-Ant^{me} créa le Château
« et les Jardins de Ville d'Avray, et fonda l'Eglise,
« et qu'il possédait le Marquisat de Mauregard,
« près de Louvres, en Parisis, que convoitait le
Ministre Roland..... » En dehors donc de la si
remarquable lettre écrite à M^{me} de Pont-l'Abbé,
je ne reproduirai pas les détails si nombreux
et parfois si nouveaux au point de vue hist^{or}
Contenus dans les Mémoires du premier baron
de Ville d'Avray, et publiés à Versailles en 1909.
Chacun sait maintenant suffisamment qu'il
avait économisé à l'Etat près de Dix millions
pendant sa courte administration du G. Meuble
Quant à « l'intègre Roland », il fallait
bien pourtant lui donner la véritable phy-
-sionomie historique, trop volontairement
laissée jusqu'ici dans la pénombre par les